
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

VIERNES 4 DE OCTUBRE DE 1811.

CATALUÑA.

Villanueva de Geltrú 22 de Agosto.

La Junta superior de este Principado continúa á estar en Berga y el quartel general en Ripoll desde 15 del corriente. Nuestras tropas volvieron de la cerdeña francesa con un despojo considerable. Es asombrosa la reunion de dispersos y quintos: estos corren en tropel á nuestras banderas y parece prodigioso que la mayor parte se presente con armas. El Sr. Lacy, á vista de la decision de los catalanes, está muy animoso. Milans salió ya de Arenis con 1500 hombres y 40 caballos para el Ampurdan que será el teatro de la guerra y se esperan felices resultados de las operaciones que van á emprenderse.

Mientras que se consigue tomar á Rosas, está á habilitarse el puerto de Palamós excelente para el abrigo de las tormentas y defensible con una pequeña guarnicion.

Los somatenes no dexan sosegar á los franceses, especialmente en las comarcas de Villafranca, Barcelona, Manresa, Valls, y Ampurdan.

En el dia 16 de este mes, 130 franceses quedaron muertos en Monistrol de Monserrate, y son continuos los carros que pasan de Igualada para Lérida cargados de heridos. Los puntos de Mompagat y la Contrreria estan defendidos por patriotas valientes.

SEÑOR DIARISTA.

Muy Sr. mio: vuelvo á molestar á Vm., pero ello es preciso; y así le suplico que preste paciencia, é inserte en su periódico esta quisicosilla, que es una de las tantas que ofrecí á Vm. en mi última.

He leído un papel intitulado: *viage de la Madre Rosa María de Jesus á ver á nuestro Santo Pio VII. y tratar con su Santidad* (no se asuste Vm. Sr. diarista) *de la paz de la iglesia, y libertad de la Nacion española.* ¿Que tal? Pues un dedito mas abaxo dice la referida M. Rosa que *lo dá para la pública satisfaccion.* Ese lo dá me ha dado en que pensar, y ciertamente que es algo escandalosillo, porque donde las dan las toman.

Es innumerable la porcion de reparos, que se agolpan á la imaginacion á cada clausula, que uno lee de tal papel. Pero lo que mas cuco me ha hecho es que viajaba en calesa, y en *coches imperiales.* Ya se ve; la delicadeza del sexô, y el alto cargo de ministra plenipotenciaria, y enviada extraordinaria cerca de S. S. requería esto y mucho mas. Sin embargo; un jumentito hubiera sido mas propio y adeqüado; pues es lo que mas bien dice con el espíritu de humildad y pobreza evangélica. Y si la libertad de la Nacion la obligó á emprender ese viage, acordarase que por mantener nosotros los pocos soldados, que hay mal montados, nos vamos quedando á pie.

En la página 8 dice que S. S. hubiera tenido gran consuelo en haber podido hablar con ella; pero que por mas diligencias que hizo, no lo pudo conseguir del general &c. &c. y quasi á renglon seguido pone lo siguiente. „Igualmente me detenian inmediata á S. S en la misma pieza del solio hasta que el pueblo habia besado el pie, y eutónces llegaba yo la última, y bien conocida ya de todos, me presentaba el coronel para que nadie me incomodase (*pues; nolite tangere cristos meos*) y me daban el tiempo necesario para que me diese respuestas análogas á lo tratado en el dia anterior, para

mi seguridad." . . ¿Eu que quedamos M. Rosa? pues no es illo-
xa la gracia que hemos descubierto ahora en vuesa materni-
dad. ¡Lindo! pero vamos á lo mejorcito.

¡Dios Santo! exclama mi Sor Maria; *Como se atravesó mi corazon de dolor al ver entre tanto número de sabios, é irreprehensibles sugetos como se hallan reunidos de todas partes en esta ciudad* (habla de las Cortes) *envueltos muchos filósofos Jansenistas y francmasones! Confieso que hubiera querido devorarlos con el aliento.* No; por Dios M. Rosa; no hagais tal. Sosegaos, y oireis un cuento. Érase una vez una vieja; y esta vieja fué á oír un sermon, y dizque la vieja se quedó dormida, que eso sucede á menudo; y despues de acabado el sermon, despertó, y se fué con la demas gente que salia de la Iglesia, y como llegase á su casa y le preguntasen que tal habia sido el sermon, ella respondió, *muy moral.* ¿Y que entendeis, buena vieja, por eso de moral (preguntóle un ::: qualquiera. *Que sé yo,* respondió la arrugada; *así lo decia la gente.* No digo esto porque no entendais vos, mi Sor Maria, que significa jansenista, francmason, ni filósofo, que yo sé de positivo que esto lo sabeis vos como Sancho Panza el Algebra. Eh! cuidado no se os olvide, y si quereis añadir algo mas, ahí teneis Beguardos, y Beguinos, Priscilianistas, Petrobusianos, Dulcinistas (mas no del Toboso) Turlupinos, Menandrianos, y aun Acéfalos, y tambien Babiecas, que todo hace al caso, y si no hiciere, dé donde diere: Deum de Deo.

Y á todo esto sacamos en conseqüencia, que despues de marearnos la cabeza con mil impertinencias, no quiere desembuchar los *varios arreglos* que trato con S. S.; y solo apunta como *medium sine quo*, que para desagaviar á Dios debe la España al presente admitir y proteger la religion de siervas de María Sma. de los Dolores. Ya yo echaba de ménos que el asunto no acabase á estilo de padre nuestro; es decir, en peticion. Pues bonitilla está la España para cotufas. Las que vienen de Valencia son... y por Dios que sino andamos ligerosos, hasta eso nos ha de faltar algun dia.

En resumidas cuentas; la M. Rosa habrá unos 6 meses que está en Cadiz; el papel tiene 16 páginas; y despues de tau-

tos rodeos, tanta protesta, y que lo da para la pública satisfaccion, el público se ha quedado en ayunas. He aquí un caso igual á lo sucedido con el guitarron de Hisnajar, que le estuvieron templando seis meses, y al primer toque se le saltó la prima.

Sr. diarista; yo no sé quando acabar; ya veo que estará Vm. refunfuñando porque no concluyo quanto ántes. Pues Sr.: punto redondo. Soy de Vm. como siempre afectísimo y servidor Q. B. S. M. Cadiz 4 de Setiembre de 1811.—M. M. F. y R. (*Diario Mercantil de Cadiz del 7 de Setiembre.*)

Santiago.

LIBROS.

Coleccion de historias interesantes y divertidas, que comprehende los Sibaritas ó historia de los intrigantes de esta secta.

La Etelvina ó la Virtud triunfante del crimen y de la tiranía.

Historia de hipólito y Aminta.

Adriana ó historia de la Marquesa de Brianville: consta de 8 tomos en 8.^o á 136 rs. la coleccion, y cada historia suelta compuesta de dos tomos á 36 rs.

El Mentor ó Ilustrador popular. Los diez números de este periódico, impresos en Cadiz, que forman un quaderno de 20 pliegos, y componen juntos un tratadillo aislado de los principales vicios que han depravado á nuestra sociedad, y de los principales medios de rectificarla; de los criminales abusos con que se ha oprimido y esclavizado á los hombres, y de los justos remedios para restituirles su libertad: á 20 rs. los 10 números.

Todas estas obras se venden en esta Ciudad en la librería de Texada, Quintana de muertos.